
代表質問・一般質問通告一覧表 （発言順） 
 

月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

3/8 公明党 1.市長の抱負 ① 令和５年度に向けて市長の抱負 

(水) 高橋絹子  ② その中で重要案件は 

  2.子育て支援 ① 本市の出生率とその推移、今後の課題 

   ② 不妊治療者数と更なる支援の検討状況 

   ③ 保育の質の向上と民間保育園への支援

の取組状況 

  3.教育関連 ① 不登校児童生徒の現状とその対策 

   ② 悪質いじめに対する警察との連携状況 

   ③ 教員不足・多忙化解消対策の取組状況 

   ④ 図書館の利用状況と図書購入費の過去

３年間の状況 

   ⑤ 奨学金返還支援の創設に向けた検討状

況 

  4.多様性社会の構築 ① 本市での障がい者雇用の現状と促進へ

の取組状況 

   ② 本市におけるパートナーシップ制度の

条例制定への検討状況 

   ③ デフリンピック支援に向けた取組状況

と共生社会の構築の取組状況 

  5.健康増進 ① ボランティアポイント制度導入の検討

状況 

   ② がん検診の受診率向上への取組状況 

   ③ 子宮頸がん（９価 HPV）ワクチン接種

の周知状況 

   ④ 週いち貯筋体操の周知状況 

  6.防犯対策 ① 凶悪犯罪抑止に家庭用防犯カメラ設置

補助についての検討状況 

   ② 凶悪犯罪抑止に防犯カメラの増設につ

いての検討状況 

   ③ よめーる登録の周知状況 

  7.防災減災の取組 ① ペット同行避難の体制整備状況 

   ② 避難行動要支援者の個別避難計画の作

成状況 

  8.市民サービスの向上 ① 「書かない窓口」の推進状況 

  9.公共交通対策 ① シェアサイクルの導入についての市の

見解 

  10.救急体制 ① コロナ禍の救急隊員の勤務状況とその

課題 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 四街道 

清宮一義 

1.令和５年度予算編成 ① 予算編成における特筆すべき点は何か

伺う。 

   ② 国、県の補助金に関する情報につき、

どのように把握する体制となっている

か伺う。また課題はないか伺う。 

   ③ 現在の編成手法に課題はなかったか伺

う。 

  2.行財政運営 ① 行財政改革推進計画の進捗状況と、今

後の予定を伺う。 

   ② 歳出削減、歳入増に繋がる取り組みは

どのようになっているか伺う。 

   ③ 行革としてDXに関する取り組みはどの

ように評価する考えか伺う。 

   ④ 行革効果の捉え方に関して、金額面だ

けではなく、市民の満足度まで加味し

て評価しているか伺う。 

  3.庁内人事体制 ① 行政上の課題への対応について、組織

体制として課題はないか伺う。 

   ② 職員提案や、新たな取り組みがなされ

た場合、人事評価にどのように反映さ

れるか伺う。 

  4.次期ごみ処理施設問題 ① 今定例会に次期ごみ処理施設に関する

方針を出すとのことであるがどのよう

になっているか伺う。 

   ② 汚染土壌搬入問題の真相究明に向け

て、どのように取り組んだのか伺う。

また再発防止策や内部での検証がどの

ようなものであったか伺う。 

  5.庁舎建設 ① 庁舎敷地内でも工事が始まったが、改

めて今後のスケジュールを伺う。 

  6.鹿渡南部特定土地区画

整理事業 

① 令和４年１２月定例会以降の状況と、

今後の予定を伺う。 

  7.都市計画道路 ① 都市計画道路３・３・１号山梨臼井線

第２工区の必要性をどのように捉えて

いるか伺う。 

  8.市内インフラ対策 ① 公共施設個別施設計画 に基づき、施設

の長寿命化に向け、どのように老朽化

対策を進めていくか伺う。 

   ② 生活道路整備や通学路の安全対策を、

どのように捉え、どのように進めてい

くか伺う。またゾーン３０やポールで

の対応状況を伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ③ 大日東西通り付近の同一箇所において

３年で４回の事故が起きている信号の

ない交差点がある。当該箇所に対する

市の認識と今後の対応を伺う。 

   ④ 公共交通不便、空白地域への対応をど

のように捉え、どう進めていくか伺う。 

  9.住みよさ増進策 ① 健康づくりに向けて、現状をどう捉え、

どう改善を図るか伺う。 

   ② 高齢者支援策として、現状をどう捉え、

どう改善を図るか伺う。 

   ③ 子育て環境の充実として、現状をどう

捉え、どう改善を図るか伺う。 

   ④ 生涯学習の環境整備に対し、現状をど

う捉え、どう改善を図るか伺う。 

   ⑤ 障がいのある方への支援として、現状

をどう捉え、どう改善を図るか伺う。 

   ⑥ ふるさと納税の増収策を伺う。 

   ⑦ 市内業者の入札参加状況について、過

去３年間の推移を伺う。 

   ⑧ 市内商工業の活性化について、現状を

どう捉え、どう改善を図るか伺う。 

   ⑨ 市内地域猫活動をどのように把握し、

どう対応を図るか伺う。 

  10.障がい者（児）の虐待 ① 虐待事案についてはどのように把握し

ているか伺う。 

   ② 虐待事案の通報を受けた場合、どのよ

うな対応をしているか伺う。 

   ③ 近年の市で受けた虐待事案の通報件数

と虐待と認定した件数を伺う。 

   ④ 虐待のあった事業所に対し、どのよう

な指導対応を行っているか伺う。 

   ⑤ 虐待ではないかと告発された件につい

て、関係機関との連携を含めた対応状

況を伺う。 

  11.教育環境増進策 ① いじめ対策につき、現状をどう捉え、

どう改善を図るか伺う。 

   ② ICT 機器の導入、利用状況につき、現

状をどう捉え、どう改善を図るか伺う。 

   ③ 教職員の負担軽減につき、現状をどう

捉え、どう改善を図るか伺う。 

  12.デジタル化推進策 ① 庁内における AI、RPA の導入に対し、

どのように捉えているか伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 市民の利便性向上のための道具として

デジタル化を進める必要があるが、ど

のように進めていくか伺う。 

3/9 

(木) 

れいわ輝 

保坂康平 

1.説明責任 ① 事業や行政サービスを議会・市民に説

明する際に重要視している点 

  2.行政改革 ① 行財政改革の進捗状況 

   ② 公共施設再配置計画の進捗状況 

   ③ 定員適正化計画の進捗状況 

   ④ 新庁舎整備の進捗状況 

   ⑤ 内部統制の取り組みとして、市が委託

している事業の適正な執行をどのよう

に管理しているのか 

   ⑥ 市長がおこなった事業の見直しは、令

和５年度予算にどのように反映された

か 

   ⑦ 行政改革の成果を市民負担の軽減につ

なげる試みはされているか 

  3.シティセールス ① ふるさと納税推進のための取り組みの

状況 

   ② シティセールス推進のための取り組み

の状況 

   ③ 交通利便性向上のための取り組みの状

況 

  4.市役所サービスの向上 ① 職員の意識改革に向けた取り組みの状

況 

   ② 運転免許証自主返納を促すための取り

組みの状況 

   ③ 旅券事務の市町村への権限移譲につい

ての市の考え 

   ④ マイナポイント事業によるマイナンバー

カード交付率の推移 

  5.環境保全 ① 次期ごみ処理施設整備状況と残土問題

の現況 

   ② 一般廃棄物減量化に向けた取り組みの

状況 

   ③ 市内環境の保全に向けた取り組みと今

後の課題 

   ④ ヤード内での騒音・振動・油漏れの通

報があった際に市が可能な対応と課題 

  6.道路整備 ① 都市計画道路整備の進捗状況 

   ② 物井駅東口へのアクセス道路整備の進

捗状況 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ③ 道路整備や修繕に関する警察との情報

交換の実施状況と市民からの要望への

対応状況 

   ④ 通学路安全対策の現況と今後の対策 

  7.区画整理事業 ① 成台中土地区画整理事業の現況 

   ② 鹿渡南部特定土地区画整理事業の現況 

  8.コロナ対策 ① 新型コロナウイルスの５類変更を受け

ての対応 

   ② 新型コロナウイルス感染症に伴う市独

自の商業支援の振り返りと反省 

  9.教育環境の整備 ① プール授業の民間委託に対する市の考

え 

   ② 部活動の指導委託に対する市の考え 

   ③ 四街道総合公園野球場の管理・運営方

法の現状 

   ④ 学校給食無償化に対する市の考え 

   ⑤ 学校給食の食べ残しの現況と対策 

   ⑥ 今後のこどもルーム利用者数の推移の

見込みと対応 

   ⑦ 更なる子育て施策の検討状況 

   ⑧ 放課後等デイサービス内での虐待の通

報があった際の対応 

   ⑨ 新型コロナウイルスの５類変更を受け

て、学校でのマスク着用をどう考える

か 

  10.市民後見人制度 ① 市民後見人制度に対する市の考え 

  11.防災対策 ① 災害への備えと初動体制の現状 

   ② 土砂災害警戒区域の今後の指定につい

ての状況 

   ③ 防災ハザードマップの更新に向けての

検討状況 

   ④ 防災行政無線難聴地域への対応状況 

  12.施政方針  

 日本共産党 

阿部百合子 

1.平和の問題 ① 国は、私たちの税金で、軍事費を大き

く増やそうとしている。それにより、

福祉・教育に財源は回ってこないこと

になる。住民の暮らしを守る役目の地

方自治体として、平和の問題をどう対

処しようとしているのか。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

2.新型コロナについて今

後の対策 

① ５類に下がることでの影響と、今後の

市の新型コロナ対応はどのようになる

のか。 

  3.次期総合計画策定にむ

けて 

① これまでの総合計画には、都市計画道

路に関する計画が入っていたが、その

役割は大きく変わってきている。大胆

にメスを入れるべきではないか、いか

がか。 

   ② ごみ処理有料化の検証結果を反映させ

ているのか。 

   ③ 公民館使用料の有料化の検証結果を反

映させているのか。 

  4.子育てしやすい街をめ

ざして 

① 学校給食費の無償化について検討状況

をお聞きする。 

   ② 教員未配置解消について対応方針をお

聞きする。 

   ③ 子ども医療費無償化高校生までの拡充

は実現の方向か、お聞きする。 

   ④ 学童保育民間委託化１年経過後の評価

をお聞きする。 

   ⑤ 国保税の子ども均等割り減額について

検討状況をお聞きする。 

  5.高齢者が安心して暮ら

せる街をめざして 

① タクシー利用券支給について実施状況

をお聞きする。 

   ② １人暮らし高齢者宅への緊急通報装置

について、有料化（住民税非課税世帯

以外）によりどのような影響があった

かお聞きする。 

  6.災害対応について ① 要支援者の移動の手順の具体化につい

て検討状況をお聞きする。 

   ② 避難所のダンボールベッドについて、

その効用と課題についてお聞きする。 

   ③ 防災用の井戸の整備状況についてお聞

きする。 

  7.マイナンバーカードに

ついて 

① 直近のマイナンバーカードの普及率を

お聞きする。 

   ② マイナンバーカードを作るのは、任意

とされているが、カードを作らない市

民にどのような影響があるか、市の事

務の範囲でお聞きする。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

3/10 

(金) 

新 

戸田由紀子 

1.就任2年目を迎え､市長

に問う 

① 「若さと行動力」「市政刷新」への市民

の期待は大きなものがある。そこで、1

年間を振り返ってこれまでの手応えと

見通しを伺う。 

   ② 本格的な少子高齢化への備えは喫緊の

課題であり、市長の強力なリーダーシッ

プが求められている。どのような展望

をお持ちなのか伺う。 

  2.令和 5 年度当初予算に

ついて 

① 令和 5 年度当初予算の編成にあたり、

留意した点、特筆すべき点について伺

う。 

  3.新総合計画の策定につ

いて 

① 令和 4 年 9 月議会代表質問で伺ったそ

の後の取り組みについて伺う。 

   ⑴現計画の評価はいかがか伺う。 

   ⑵市民参加の方法として意見交換会、若

者・子育て世代アンケート、よぴくる

会議を実施されましたが、それぞれ特

筆すべき点を伺う。 

   ⑶9月議会の答弁では「女性の意見や声、

ニーズについて、できるだけ多くの意

見を聞きたい」とのことでしたが、状

況はいかがか伺う。 

  4.避難行動要支援者個別

避難計画について 

① モデル事業の事業内容について具体的

に伺う。 

   ② 実施して見えた効果と課題は何か伺う。 

   ③ 今後、どのように取り組んでいかれる

のか伺う。 

  5.子ども・子育て支援に

ついて 

① 令和 5 年 4 月に「子ども家庭庁」が発

足する。これにより地方自治体に求め

られる役割は何か伺う。 

   ② 本市として庁内の体制整備についてど

のように考えているのか伺う。 

   ③ 子どもの貧困対策について進展はある

か伺う。 

   ④ 「四街道市みんなが笑顔のまち子ども

条例」の周知方法や取り組み状況につ

いて伺う。 

  6.教育問題について ① 次期教育振興基本計画の目指すところ

は何か伺う。 

   ② 市内の先生方の平均残業時間及び専科

の先生の配置状況について伺う。 

   ③ 図書館の組織変更が行われるようだが、

変更することでどう変わるのか伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ④ 「歴史民俗資料館」整備について検討

は続けているか伺う。 

  7.四街道市核兵器廃絶平

和都市宣言 40 周年に

むけて 

① 令和 5年は宣言 40周年記念の節目の年

である。県内 2 番目に宣言をした本市

として40周年という節目の年に相応し

い記念事業についてどのようにお考え

か伺う。 

  8.福祉問題について ① 少子高齢社会を迎えるにあたり本市の

介護事業所の課題は何か伺う。 

   ② 市内介護事業所における介護職員の処

遇改善（処遇改善加算・特定処遇改善

加算・介護職員処遇改善支援補助金）

の交付状況について伺う。 

  9.交通対策について ① これまで県道及び歩道の点検整備につ

いて､千葉県へ提出した要望は何件ある

のか。件数とその主な事業について伺

う。 

   ② 令和 4 年度におけるカーブミラーの設

置要望の件数と設置した件数及び設置

率を伺う。 

  10.救命講習について ① 令和 4 年度、救命講習は何回開催され

たのか。また、開催毎の定員と受講申

し込み者数及び実際の受講者数につい

ても伺う。 

 立憲 1.教育施策の充実 ① 教員の労働条件の改善策の取組み状況 

 広瀬義積  ② 部活動の地域移行の考え方と現状 

   ③ ＩＴ化の推進による授業内容の改善策 

   ④ 小学校の統廃合計画 

   ⑤ 通学路の安全対策の取組み状況 

  2.こどもルームの充実 ① 満足度調査結果の把握と今後の課題 

   ② 父母会の実情と対応 

  3.ごみ処理に関わる計画 ① 計画の見直しの考え方 

   の見直し ② 施策の概要と決定の時期 

   ③ 再資源化の取組強化施策 

   ④ 不法投棄及び適正処理への対策 

  4.次期ごみ処理場汚染土 ① 内部調査の進捗状況と今後の対応 

   搬入問題 ② 第三者委員会の設置への検討状況 

   ③ 当時の責任者の責任の有無と損害賠償

及び告発への対応 

  5.高齢者福祉の充実 ① 全国平均を下回る医療機関・介護施設

数及び従事者数の改善のための施策 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から  ② 2025年問題及び 2040年問題への対応 

 引き続き 6.商工業の振興と企業誘 ① 現状の把握状況と対策 

   致 ② 誘致に向けた今後の計画と取組み 

  7.公共施設等再配置計画 ① 消防施設の整備計画 

   ② 遊休施設の活用計画 

  8.総合計画 ① 都市計画道路の見直し計画 

  9.施政方針  

 久保田敬次郎 1.次期ごみ処理施設につ

いて 

① 次期ごみ処理施設整備事業の進捗状況

について伺う。 

   ② 本市は次期ごみ処理施設をどのように

したいのか伺う。 

   ③ 市は自治会と補償について協議すると

確認書に記載してあるが、どうなって

いるか伺う。 

   ④ みそら自治会の方針に対する市の考え

を伺う。 

  2.みそら団地歩道橋につ

いて 

① トラックが歩道橋にぶつかり通行止め

になっているが、復旧について今後の

見通しを伺う。 

  3.御神木公園歩道につい

て 

① 歩道の修繕工事の見通しについて伺う。 

 


